

Qu'apprend-on en latin-grec au collège ?

On apprend bien sûr l'**alphabet grec** et les bases des deux langues, mais pas uniquement. Nous parlerons aussi **mythologie, civilisation, religions antiques**. Nous traiterons également l'**étymologie des mots**, pour savoir d'où vient notre langue et mieux la maîtriser.

↪ **En 5^{ème}** (2 heures par semaine) Les trois thèmes principaux seront : les légendes célèbres de l'Antiquité, la vie quotidienne (habillement, repas, éducation des enfants), et la mythologie : héros légendaires et dieux. Tous ces thèmes seront étudiés à travers des activités concrètes et en utilisant dès que possible les outils numériques. Par exemple, cette année, en 5e, les élèves ont entre autres travaillé sur la guerre de Troie, visité une exposition et réalisé une émission de webradio !

↪ **En 4^{ème}** (2 heures par semaine) programme mouvementé ! Nous aborderons par exemple les guerres qui ont opposé les cités grecques à leurs voisins, nous suivons Hannibal et ses terribles éléphants dans leur traversée des Alpes... Une partie de l'année sera également consacrée aux loisirs dans l'Antiquité, parfois bien cruels comme les sanglants spectacles de gladiateurs...

↪ **En 3^{ème}** (2 heures par semaine) encore de bien belles surprises pour cette dernière année, à travers des personnages célèbres comme Jules César, Périclès, et les grands orateurs, ou encore le thème des relations amoureuses (gratuites, poèmes...)



Cette option commence en 5^e et engage l'élève jusqu'à la 3^e.

Les élèves inscrits en classe bilangue, CAESA ou classe orchestre peuvent également suivre cette option s'ils le souhaitent. De nombreux élèves le font déjà actuellement.

Nous espérons que cette page aura répondu à toutes vos questions, et nous vous disons à l'année prochaine, en cours de latin-grec !
Mme LUPOVICI et Mme CAMUS Professeures



39, AVENUE BEAUREGARD
74 960 CRAN GEVRIER
TELEPHONE : 04 50 57 60 11
ADRESSE MAIL : ce.0740274w@ac-grenoble.fr

COLLEGE BEAUREGARD

COLLEGE
BEAUREGARD

Information
aux élèves
et à leurs parents



LANGUES ET
CULTURES
DE L'ANTIQUITE

L'ENSEIGNEMENT FACULTATIF : LANGUES ET CULTURES DE L'ANTIQUITE

**L'enseignement
« langues et cultures de l'antiquité »
s'offre en 5^{ème} à vous, après votre première
année au collège !**

Vous avez la possibilité de choisir cette option pour votre année de 5^{ème}, en mentionnant ce choix dans votre fiche d'inscription de fin de 6^{ème}.

L'option se garde une fois choisie.



**LAISSEZ-VOUS TENTER :
« UNE FOIS QU'ON Y A
GOÛTÉ, ON NE PEUT PLUS
S'EN PASSER » !**

Vous hésitez encore? Les réponses à toutes vos questions!

👉 En quoi ça consiste, l'option Latin-Grec ?

Depuis un an, le collège Beauregard se lance dans une expérimentation : les élèves seront initiés au latin mais aussi au grec ancien ! Les deux professeures se sont lancées ensemble dans ce projet. L'enseignement portera principalement sur la découverte des deux langues, l'étymologie pour mieux comprendre et orthographier les mots français, et les civilisations antiques. Toujours bien sûr de façon vivante, ludique, et dans la bonne humeur ! À la fin de la 3^e, les élèves pourront choisir de continuer le latin au lycée Baudelaire, ou le grec au lycée Berthollet, ou d'arrêter l'option !

👉 À quoi ça peut bien servir d'apprendre des langues « mortes » ?

À BEAUCOUP DE CHOSES ! Les langues et cultures de l'Antiquité sont une option « tout-terrain » : elles servent à toutes les matières, à commencer par le français, bien sûr, mais elles sont aussi une aide utile pour les langues vivantes (toutes les langues européennes viennent du latin et du grec!), les sciences (dont le vocabulaire vient beaucoup du grec), l'histoire, les arts...

👉 Faut-il déjà être un bon élève pour s'inscrire en latin-grec ?

MAIS NON ! Tout le monde peut s'inscrire ! Pour ceux qui ont des difficultés en français ou en langues vivantes, c'est une formidable occasion de progresser. Vous entraîner dans cette langue vous améliorera dans les autres. La véritable condition, c'est d'être curieux et d'avoir envie de découvrir comment vivaient et parlaient nos ancêtres dans l'Antiquité.

👉 Je ne veux pas avoir trop de devoirs en plus !

ÇA TOMBE BIEN ! En latin-grec, il y a peu de devoirs écrits ! Il faut seulement relire et réviser les leçons à la maison, pour retenir ce que l'on a fait en classe. Mais l'essentiel du travail est fait en cours, donc avec un peu d'attention, tu n'auras pas beaucoup de travail à la maison !

👉 J'ai peur de ne pas réussir...

NE T'INQUIÈTE PAS ! En latin-grec, les interrogations sont peu nombreuses, prévues à l'avance. Vous serez évalués sur des leçons courtes, des exposés, des panneaux, des activités... De plus, tu auras toujours l'aide dont tu as besoin. (Les deux professeures de latin-grec évaluent par compétences sur les 3 années, sans notes. En fin de 3^e, tous les élèves inscrits en latin-grec bénéficieront de 10 ou 20 points supplémentaires pour le brevet.)

On apprend bien sûr les bases de la **langue latine**, à savoir lire et comprendre un texte latin, mais pas uniquement. Nous abordons aussi les différents aspects des **cultures** On

Vous ne voulez pas
ressembler A un barbare ?



- FAITES DU LATIN ! -

*Vous avez des questions, des doutes, des
appréhensions ? Contactez-nous :*
marguerite.lupovici@ac-grenoble.fr (ou en salle 213)
anne-sophie.camus@ac-grenoble.fr (ou en salle 202)